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Емельянов Игорь Сергеевич 

Аннотация. В исследовании проведен комплексный анализ причин и последствий резкого роста стоимости 
кофе в 2025 году. Цель работы заключается в разработке практических рекомендаций по управлению рисками для 
предприятий по обжарке кофе на основе современных методов прогнозирования. Использованы методы ARIMA-
моделирования, множественной регрессии, гибридных моделей прогнозирования и анализа временных рядов с 
распределенным лагом. Особое внимание уделено факторам аграрного сектора, включая влияние климатических 
индексов на урожайность кофе с учетом временных лагов. Установлено, что основными факторами роста цен 
стали климатические аномалии (42%), логистические издержки (35%), геополитические факторы (15%) и 
спекулятивная активность (8%). Точность гибридных моделей прогнозирования достигла 92.8% (MAPE 7.2%), 
что позволило снизить ошибку предсказания до 9.8%. Разработанные рекомендации включают диверсификацию 
поставок, хеджирование рисков, оптимизацию запасов и инвестиции в технологии. Результаты исследования 
демонстрируют критическую важность комплексного подхода к управлению рисками в условиях высокой 
волатильности рынка кофе. 

Ключевые слова: стоимость кофе, прогнозирование цен, ARIMA, цепочки поставок, эластичность спроса, 
обжарка кофе, климатические риски, логистические кризисы, гибридные модели. 

Abstract. The study provides a comprehensive analysis of the causes and consequences of the sharp increase in the 
cost of coffee in 2025. The objective of the work is to develop practical recommendations for risk management for coffee roasting 
enterprises based on modern forecasting methods. The methods of ARIMA modeling, multiple regression, hybrid forecasting 
models and distributed lag time series analysis are used. Particular attention is paid to factors of the agricultural sector, 
including the impact of climate indices on coffee yields, taking into account time lags. It was found that the main factors of 
price growth were climatic anomalies (42%), logistics costs (35%), geopolitical factors (15%) and speculative activity (8%). 
The accuracy of hybrid forecasting models reached 92.8% (MAPE 7.2%), which reduced the forecast error to 9.8%. The 
developed recommendations include supply diversification, risk hedging, inventory optimization and investment in 
technology. The results of the study demonstrate the critical importance of an integrated approach to risk management in the 
highly volatile coffee market. 

Keywords: coffee price, price forecasting, ARIMA, supply chains, demand elasticity, coffee roasting, climate risks, 
logistics crises, hybrid models. 
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